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Méditation	  du	  Père	  Patrick	  Faure	  
	  
L’unité	  divine	  de	  la	  France	  
	  
L’esprit	   français	   a	  besoin	  de	   théorie,	  de	   transcendance	  et	  d’absolu,	  parce	  qu’il	   est	   en	  
son	  fond	  un	  esprit	  de	  clarté	  rationnelle	  et	  d’élévation	  religieuse.	  
	  
Pour	   cette	   raison,	   l’unité	   à	   laquelle	   aspirent	   les	   français	   a	   toujours	   une	   dimension	  
théorique,	   transcendante	   et	   absolue,	   autant	   dire	   divine.	   Cette	   unité	   supérieure	   est	   à	  

recevoir	   d’en-‐haut,	   d’au-‐delà	   des	   régimes	   politiques	  
monarchiques	  impériaux	  ou	  républicains	  dont	  la	  France	  a	  
pu	   se	   doter	   pendant	   sa	   longue	   histoire.	   Cette	   unité	  
supérieure	   	   vient	   d’au-‐delà	   des	   représentations	  multiples	  
de	  la	  collectivité.	  	  
La	  France	  a	  besoin	  d’une	   figure	  humaine	  qui	   l’unisse	  au-‐
delà	  de	   ses	   clivages	  partisans	  et	  qui	   incarne	  une	  autorité	  
incontestée	   qui	   la	   protège	   et	   qui	   l’élève.	   Les	   rois	   ont	  
incarné	   la	   figure	  du	  père.	  Les	  Assemblées	  Nationales	  ont	  
incarné	   la	   figure	   des	   fils.	   	   Au	   génie	   français	   d’inventer	  
aujourd’hui	   la	   personnalité	   morale	   et	   spirituelle	   qui	  
incarnera	  l’unité	  de	  la	  France	  au-‐dessus	  des	  tensions	  entre	  
ses	  différents	  courants.	  	  
La	   foi	   chrétienne	  donne	  un	   indice	  par	   la	  voix	  de	   l’apôtre	  
saint	  Paul	  :	  «	  par-‐dessus	  tout	  qu’il	  y	  ait	  l’amour	  »,	  l’amour	  
de	   Dieu,	   la	   charité.	   Les	   trois	   saintes	   patronnes	   de	   la	  

France	   peuvent	   être	   invoquées	   pour	   faire	   advenir	   cet	   amour	   sauveur	   dans	   les	  
déchirures	   qui	   lacèrent	   notre	   pays	   :	   par	   la	   Vierge	  Marie	   la	   pureté	   d’intention	   et	   de	  
conception	  des	  lois,	  par	  sainte	  Jeanne	  d’Arc	  l’assurance	  et	  l’audace	  face	  à	  l’avenir,	  par	  
sainte	  Thérèse	  de	  l’Enfant-‐Jésus	  et	  de	  la	  sainte-‐Face,	   la	  force	  de	  la	  fidélité	  aux	  grands	  
désirs	   et	   au	   pardon	   des	   pécheurs.	   Car	   seul	   l’amour	   ouvert	   à	   la	   transcendance	   et	   au	  
dépassement	  de	  soi	  peut	  faire	  comprendre	  et	  accepter	  que	  la	  vérité	  impose	  des	  limites	  
à	   la	   liberté,	   que	   la	   vraie	   fraternité	   n’est	   pas	   compatible	   avec	   le	   libéralisme	  
blasphématoire,	   que	   véritable	   engagement	  dans	   la	   vie	   familiale,	   sociale	   ou	  politique,	  
oblige	  à	  sacrifier	  certaines	  attentes	  ou	  certaines	  ambitions,	  que	  la	  vraie	  protection	  des	  
plus	   faibles	  doit	   être	  un	  principe	   régulateur	  des	  besoins	  des	  plus	   forts.	  Et	   il	   y	   a	   tant	  
d’autres	  jougs	  que	  le	  véritable	  amour	  allège	  pour	  édifier	  la	  vie	  commune.	  	  
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Les	   chrétiens	  d’Orient	   et	  d’Afrique	   sont	  victimes	  de	   la	   violence	   islamiste.	  En	  France,	  
récemment	   frappée	   par	   cette	   violence,	   les	   chrétiens	   doivent	   en	   outre	   supporter	   le	  
laïcisme	   public	   et	   voyant.	   Plutôt	   que	   de	   se	   replier	   sur	   leurs	   douleurs	   bon	   nombre	  
d’entre	  eux	  se	  laissent	  guider	  par	  l’Esprit-‐Saint	  qui	  les	  pousse	  à	  réagir	  en	  témoignant	  de	  
leur	  foi	  en	  la	  résurrection	  et	  en	  évangélisant	  leur	  environnement	  proche.	  
	  Mais	  pour	  aller	  encore	  plus	  loin,	  l’amour	  de	  charité	  «	  qui	  fait	  la	  vérité	  pour	  conduire	  à	  
la	   lumière	   »	   doit	   susciter	   aussi	   d’autres	   chrétiens	   qui	   aideront	   les	   musulmans	   de	  
France	  à	  comprendre	  et	  à	  formuler	  par	  eux-‐mêmes	  les	  liens	  qui	  existent	  entre	  l’Islam	  et	  
les	   extrémismes	   qu’il	   produit.	   Ce	   faisant,	   un	   grand	   pas	   sera	   certainement	   accompli	  
dans	  le	  dialogue	  espéré	  par	  le	  concile	  Vatican	  II.	  Et	   la	  conscience	  aujourd’hui	  ravivée	  
des	  racines	  chrétiennes	  de	  l’Europe,	  et	  de	  la	  France	  en	  particulier,	  permettra	  d’affirmer	  
alors	  d’autant	  plus	  clairement	  que	  notre	  vie	  nationale	  doit	   réintégrer	   son	  patrimoine	  
historique	   et	   son	   héritage	   explicitement	   chrétien	   si	   elle	   veut	   construire	   l’unité	   à	  
laquelle	  elle	  aspire.	  
Car	  la	  religion	  judéo-‐chrétienne	  a	  en	  propre	  le	  sens	  de	  l’histoire	  que	  Dieu	  a	  écrite	  avec	  
les	  Nations	  baptisées	  dans	  l’Esprit	  du	  Christ.	  «	  A	  la	  prière	  des	  petits	  enfants,	  la	  Vierge	  
Marie	  va	  sauver	  la	  France	  »	  avait	  répondu	  Marthe	  Robin	  au	  père	  Finet	  qui	  désespérait	  
de	  l’avenir	  en	  1947,	  il	  y	  a	  moins	  de	  70	  ans.	  Plutôt	  que	  de	  spéculer	  sur	  la	  disparition	  
consommée,	  en	  cours,	  ou	  annoncée	  de	   la	  France	   traditionnelle,	   il	   vaut	  mieux	  
que	  celles	  et	  ceux	  qui	  ont	  un	  cœur	  d’enfants	  continuent	  de	  prier	  humblement	  
notre	  sainte	  patronne	  principale	  pour	  qu’elle	  les	  assiste	  dans	  les	  voies	  difficiles	  
où	   nous	   sommes	   aujourd’hui,	   mis	   au	   défi	   de	   réinventer	   les	   ressorts	   de	   la	  
fraternité	  nationale	  et	  de	  remplir	  une	  nouvelle	  page	  de	  notre	  histoire	  qui	  n’est	  
jamais	  écrite	  à	  l’avance.	  Au	  lieu	  d’absolutiser	  la	  liberté	  en	  pensant	  qu’elle	  peut	  
tout	  se	  permettre,	  il	  vaut	  mieux	  l’investir	  dans	  les	  vrais	  projets	  qui	  rassemblent	  
en	  y	  intégrant	  toutes	  les	  dimensions	  croyantes	  et	  pensantes	  de	  l’esprit	  français.	  
Pour	  cela	  il	  faut	  un	  amour	  désintéressé	  que	  la	  plupart	  de	  nos	  concitoyens	  sont	  
prêts	  à	  entendre	  pourvu	  qu’il	  y	  ait	  des	  personnes	  suffisamment	  inspirées	  pour	  
le	  leur	  témoigner.	  Acte	  d’espérance.	  
	  
	  
	  
Père	  Patrick	  Faure	  
Le	  Père	  Patrick	  Faure	  est	  curé	  de	  la	  paroisse	  Saint-‐Eugène	  Sainte-‐Cécile,	  Paris.	  
Exégète	  Théologien	  enseignant	  à	  la	  Faculté	  Notre-‐Dame	  (Ecole	  Cathédrale	  –	  Collège	  
des	  Bernardins),	  il	  est	  également	  Directeur	  du	  Centre	  Chrétien	  D’Etudes	  Juives	  (Ecole	  
Cathédrale	  –	  Collège	  des	  Bernardins)	  
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Prière de la Neuvaine pour la France 

 
Vierge Marie,  

Notre-Dame de France, 
Accueillez nos cœurs d'enfants  

confiants en votre bienveillance. 
Guidez les vers Jésus notre Sauveur, 
pour recevoir de son Cœur les grâces 

de sa divine miséricorde. 
 

Nous vous présentons notre pays, 
ses souffrances, ses troubles, 

ses conflits, 
mais aussi ses ressources 

et ses aspirations. 
 

Accueillez-les, purifiez-les,  
présentez-les à votre Fils 

afin qu'Il intercède en notre faveur, 
qu'Il oriente nos actions vers le Bien 

et nous guide dans la Vérité. 
 

Nous vous consacrons la France 
dans la fidélité à l'espérance 
et la force de l'Esprit Saint 

reçues à notre baptême.  
Amen. 


